
Глава администрации Московского 

района Татьяна Колядко: важно 

обеспечивать финансовую 

устойчивость предприятий 

На заседании администрации Московского района 14 марта подвели итоги 

социально-экономического развития за 2022-й и обсудили задачи на 

текущий год, передает корреспондент агентства «Минск-Новости». 

 

В целом, как заявила журналистам перед началом заседания глава 

администрации района Татьяна Колядко, промышленные предприятия успешно 

преодолели негативное влияние западных санкций. 

— Достаточно сказать, что по итогам 2022 года темп роста промышленного 

производства составил 120 %, объем выпуска достиг 1,8 млрд рублей, 

— отметила она. — Статус инновационной имеют 43 % выпущенной 

промышленной продукции. Это позволило эффективно осуществлять 

зарубежные поставки. На экспорт уходила каждая вторая единица продукции. 



Наиболее высокий удельный вес экспорта в общем объеме выпуска 

продемонстрировали такие крупные предприятия, как завод электроники и 

бытовой техники «Горизонт», Белорусская цементная компания, компании 

«Мидеа-Горизонт», «Белита-Витекс» и «Белмедпрепараты». 

 



 

По словам Т. Колядко, основные экспортные поставки направлялись в Российскую 

Федерацию: на долю страны-соседки пришлось более 80 % отгруженной 

продукции. 

— Этому способствовало плодотворное адресное взаимодействие с регионами 

России, — уточнила глава администрации района. — С ними у нас заключено 14 

соглашений и, например, сегодня запланирована видеоконференция с 

администрацией Московского района и Санкт-Петербургом, где будут 

обсуждаться ключевые вопросы дальнейшего сотрудничества. В частности, 

речь пойдет о ярмарке минских товаров в городе на Неве. Предстоит 

определиться с подбором площадки, перечнем предприятий нашего района, 

которые станут экспонировать свою продукцию.   

Т. Колядко выделила активное участие промышленного сектора в программах 

импортозамещения. 

— Такую продукцию в Московском районе выпускает 41 предприятие по 72 

позициям, по итогам минувшего года объем производства превысил 195 

миллионов долларов США. Работа в рамках импортозамещения будет 

продолжена и в 2023-м, — подчеркнула она. 



 

Говоря о социальном развитии района, глава администрации выделила высокие 

темпы строительства жилья. 

— В минувшем году в Московском районе возведено 87 тыс. кв. м. жилья, таким 

образом доведенное задание перевыполнено более чем на 20 тыс. кв. м., 

— привела цифры глава администрации. — В 2023-м мы поднимаем планку еще 

выше, до 90 тысяч кв. м. Планы составлены поквартально, например, уже в 

первом квартале готовятся к вводу два жилых дома. Развивается и сеть 

дошкольных учреждений. В частности, ко Дню знаний, 1 сентября, 

запланировано открытие нового детского сада на ул. Чюрлениса. К этой же 

дате будет завершено строительство двух общежитий БГУ и БГУИР на 1 030 

мест. Объекты объявлены районной студенческой стройкой, поэтому 

предстоящим летом во время третьего трудового семестра ждем на них 

вузовскую молодежь. 



 

В области здравоохранения Т. Колядко назвала приоритетным ввод в 

эксплуатацию в нынешнем году корпуса хирургии Республиканского научно-

практического центра «Кардиология» и возведение корпуса гематологии ГУ 

«Минский научно-практический центр хирургии, трансплантологии и гематологии». 

— Корпуса будут оснащены самым современным оборудованием, что позволит 

оказывать высококачественные услуги как жителям Минска, так и на платной 

основе иностранным гражданам, — подчеркнула она. 

Динамично развивается и сфера торговли. 

— В Московском районе представлены магазины всех форматов, 

присутствуют почти все крупные торговые сети, — рассказала Т. Колядко. — 

У покупателей есть право выбора любых продуктов и товаров, тем не менее 

ежегодно в районе открываются 250 новых стационарных торговых точек и 

около 200 интернет-магазинов. Как результат, в 2022-м объем розничного 

товарооборота в районе превысил 2 млрд рублей. 



  

    

Касаясь дальнейшего благоустройства территории, руководитель районной 

администрации выделила продолжение начатых в 2022-м масштабных работ в 

зоне отдыха на ул. Железнодорожной. В текущем году здесь появятся детское 

игровое, а также спортивное оборудование. Также вскоре начнется 



благоустройство яблоневого сада на ул. Рафиева. На завещающем этапе 

находится проектирование второй очереди реконструкции парка им. М. Павлова. 

— Конечно, объем запланированных работ очень большой. Это и посадка свыше 

30 тысяч кустарников и около 7 тысяч деревьев. Но мы рассчитываем на 

помощь жителей нашего района в ходе месячников по благоустройству, — 

отметила Т. Колядко. 

 

Глава администрации Московского района подчеркнула, что важнейшим итогом 

минувшего года следует считать обеспечение финансовой устойчивости 

предприятий. 

— По формированию доходной части бюджета города Минска район входит в 

тройку крупнейших налогоплательщиков города среди всех районов, являясь 

одним из лидеров по формированию доходной части Фонда социальной защиты 

населения. При стабильной финансовой устойчивости предприятий 

обеспечивается доходная часть бюджета, выполняются все социальные 

проекты и обязательства перед населением, — резюмировала Т. Колядко. 
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